

UCLM-Erasmus

2022: Año Europeo de la Juventud



**AÑO
EUROPEO DE
LA JUVENTUD**

Raúl Martín Martín, Vicerrector de Internacionalización



La UE ha declarado 2022 el Año Europeo de la Juventud para responder a la crisis global producida por la pandemia desde la perspectiva de los jóvenes como agentes de cambio. La iniciativa se propone destacar las oportunidades que ofrecen las transiciones ecológica y digital, fomentar el compromiso y la proactividad y alentar una perspectiva de juventud en las políticas de la Unión, objetivos que comparto y suscribo como vicerrector de Internacionalización de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM).

El presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, ha admirado la resiliencia de los jóvenes “en estos tiempos difíciles”. Desde este mes de febrero, nos sumamos a este reconocimiento con esta publicación que potenciará la difusión del programa Erasmus+, del que se han beneficiado más de diez millones de personas en las últimas tres décadas.

Muchos de estos ciudadanos europeos han tenido la oportunidad de disfrutar esta iniciativa desde o en la UCLM y ahora podremos conocer su experiencia desde las páginas que hoy presentamos. Todo mi agradecimiento a esa juventud comprometida con la idea de Europa y mi enhorabuena a la Oficina de Relaciones Internacionales y el Centro de Estudios Europeos ‘Luis Ortega Álvarez’ por esta contribución al Año Europeo de la Juventud.

Erasmus: la ciudadanía europea más genuina

La Unión Europea es el resultado de un proceso de integración –no exento de dificultades y contradicciones–, que ha permitido unir política y económicamente a distintos Estados europeos en torno a un proyecto de paz y progreso común. Uno de los frutos más patentes del mismo ha sido la eliminación de las fronteras físicas entre territorios y la libertad de circulación. Ello ha permitido a millones de personas vivir, trabajar, estudiar, viajar por todo el territorio de la Unión con la misma sencillez que se cruza de una región a otra de un país. Estamos tan acostumbrados a ello que hemos olvidado lo que significa.

En el 2022 el programa Erasmus cumple 35 años de existencia; 35 años de movilidad e intercambio europeo, en el que millones de ciudadanos han completado su formación, beneficiándose de este programa relacionado con el mundo universitario, pero con derivaciones más amplias según ha ido avanzando y desarrollándose. Miles de estos participantes en el programa, por origen o destino, pertenecen a nuestra Universidad, la Universidad de Castilla La Mancha.

Por esta razón vimos conveniente desde el Centro de Estudios Europeos “Luis Ortega Álvarez” dar visibilidad a todos los estudiantes, profesores y miembros de la comunidad universitaria que han participado como Erasmus de la UCLM, bien que vinieron a nuestra universidad o bien que salieron de la UCLM a otras universidades.



Lo haremos a través de esta sencilla publicación, de periodicidad mensual, en la que irán apareciendo testimonios, a modo de entrevistas, de estudiantes, profesores y personal de administración y servicios que han participado en el programa Erasmus +, quienes hablarán de sus vivencias, oportunidades, beneficios, dificultades y, en definitiva, de su historia personal como protagonistas del programa.

Ello, con una doble finalidad: de un lado, seguir haciendo comunidad universitaria, que comparte experiencias y proyectos; de otro, animar a quienes aún no han tenido esta experiencia a vivirla plenamente, convencidos de que enriquecerá no sólo su formación, sino, sobre todo, sus horizontes vitales. En 2022 celebramos también el Año Europeo de la Juventud. Vosotros, jóvenes, estáis llamados a continuar el proceso de construcción europea. Participar en el programa Erasmus es una forma de hacer Europa.

Isaac Martín y Eva Moreno,
Director y Subdirectora del
Centro de Estudios Europeos “Luis Ortega Álvarez”

Esperanza Aranda, Directora de la Oficina de Relaciones Internacionales



¡Bienvenidas y bienvenidos al Año Europeo de la Juventud! El futuro está en las manos de los jóvenes, es el año en el que visualizamos vuestro papel en la sociedad. Tras dos años de pandemia, es el momento de avanzar con confianza y esperanza y es la juventud quien tiene la llave para crear una Europa más inclusiva, más comprometida con las personas y con el medioambiente.

Desde la universidad ponemos en vuestras manos las herramientas necesarias para que podáis disfrutar de una formación de excelencia, con el Programa Erasmus por ejemplo, que os ofrece la oportunidad de estudiar en otro país, de conocer otras culturas y a otros jóvenes como vosotras y vosotros, de aprender los unos de los otros, de ser ciudadanos Erasmus. En las Oficinas de Relaciones Internacionales de la UCLM podréis informaros de los pasos a seguir para realizar una estancia de movilidad internacional. Está a vuestro alcance poner en marcha la Europa que queréis.

Aprovechad el Año Europeo de la Juventud para mostrar vuestra visión de cómo debe ser la sociedad del futuro, haced que escuchemos vuestras voces, plantead los problemas que os preocupan y proponed soluciones porque como dice la canción: “Only the Young can run!”